

LE FIL DE SA VIE

Nom : Adrienne Gosselin
Nom de religieuse : Soeur Saint-Tharcicius
Communauté : Congrégation des Soeurs Missionnaires de Notre-Dame des Anges
Naissance : 8 février 1911
Lieu de naissance : Granby
Père : Willie Gosselin
Mère : Émilie Dupré
Grand-père : Cyprien Gosselin
Grand-mère : Angélique Lambert
Arrière grand-père : Séraphin Gosselin
Arrière grand-mère : Césarine Casault

Elle est la 3^{ième} d'une famille de 9 enfants, née le 8 février 1911 du premier mariage de son père. À l'âge de 7 ans et 10 mois elle perd sa mère le 8 décembre 1918, morte de la grippe espagnole. De ses 5 frères et 3 soeurs, il ne lui reste que l'aînée (Armande) et la benjamine (Lucille) alors bébé, au moment du décès de sa mère. Du remariage de son père, naissent 2 garçons et 1 fille; seule la fille (Claire) a survécu.

Après ses études à Granby, elle veut devenir missionnaire et aller en Chine.

Le 8 septembre 1929, elle entre au noviciat des Soeurs M.N.D.A. à l'âge de 18 ans et 7 mois. Elle est la 53^{ième} religieuse à entrer dans cette jeune communauté fondée 7 ans auparavant. La prise d'habit a lieu après 11 mois de postulat.

Le 2 août 1931, elle prononce ses premiers voeux et ses voeux perpétuels le 2 août 1934.

Le 15 août 1938, 9 ans après son entrée en communauté, elle part pour Hong Kong.

Huit mois après l'occupation en 1941 de Hong Kong par les Japonais, elle demande d'aller à Macau, territoire portugais sur la côte sud de la Chine.

À la fin décembre 1945, après la guerre, elle ouvre l'hôpital Saint-Pierre à Canton en Chine. Elle y sera Supérieure pendant 8 ans.

L'avance communiste gagne Canton en 1949. La Chine expulse les missionnaires étrangers catholiques en 1951. Les communistes ne veulent pas laisser partir Soeur Adrienne car ils disaient qu'elle avait des comptes à rendre. En tant que responsable de l'hôpital, elle est surveillée et suivie par les communistes pour être enfin accusée et subir 2 procès pour les raisons suivantes : une femme est décédée sur la table d'opération et un garçon opéré pour les amygdales est mort. Enfin, un verdict de non culpabilité est prononcé.

Acquittée et seule, elle peut quitter Canton le 29 juillet 1953 pour Hong Kong. Là l'attendait une lettre de sa Supérieure Générale lui demandant de faire en son nom la visite canonique des

maisons M.N.D.A. de Hong Kong, Macau et du Japon. C'est pourquoi son père n'a pu l'accueillir au Canada que le 6 décembre de cette même année.

Déjà nommée Économe Générale au chapitre de 1952, elle passe 19 ans à cette fonction au Québec. Ce poste lui a permis de visiter les missions du Pérou, du Brésil, de Tahiti et du Japon. Finalement elle donne sa démission en tant qu'Économe Générale et demande un retour en mission. Sa plus grande réalisation pendant son mandat à titre d'Économe Générale a été de rembourser la dette de la construction de la nouvelle Maison-Mère. Elle a aussi transféré elle-même les restes de 7 religieuses au nouvel emplacement du cimetière.

Jardinière, amante de la nature, elle plante elle-même, avec l'aide de 2 autres personnes, les arbres qui ornent le terrain en avant de la Maison-Mère et en arrière, les arbustes et les fleurs entourant la statue de la Vierge qu'elle a fait ériger sur un promontoire ainsi que les cèdres devenus une magnifique haie encerclant le petit cimetière.

Suite à un tremblement de terre en octobre 1968 qui avait dévasté le « Collegio de Los Angeles, Molina, Peru », elle lance un appel d'aide uniquement à des membres des familles Gosselin, surtout des prêtres Gosselin et grâce à leur générosité ramasse la somme de 25 000\$ servant à la reconstruction du Collège.

En octobre 1972, elle quitte le Canada pour la mission de Macau.

En octobre 1976, elle est transférée à la mission de l'île de Lamma près de Hong Kong.

Le 1^{er} juillet 1981, elle déménage à Tung Chung, sur l'île de Lantau pour finalement habiter à Silvermine Bay, sur cette même île environnante de Hong Kong.

À 2 reprises elle amènera une petite fille chinoise bébé pour l'adoption au Québec dont une adoptée dans sa famille en 1985.

Après l'ouverture de la Chine au monde extérieur, habillée en séculière, elle retourne à Canton revoir le lieu où était situé l'hôpital Saint-Pierre et à quelques reprises se rend à Guangxi et au Quizhou dans leurs anciennes missions y encourager une petite communauté naissante, le clergé et les chrétiens des endroits visités.

Lors du jubilé de l'an 2000, à l'âge de 89 ans, elle réalise le rêve de sa vie, celui d'aller à Rome et d'y voir le Pape.

Elle est actuellement à la Maison-Mère de Lennoxville.

Le 21 septembre 2002, elle est honorée par l'Association des Familles Gosselin Inc.